

丹後市民局

ルックルック!

NEWS
R5.11月号



間人ガニ漁解禁 初競り

11月6日(月) 間人漁港衛生管理型荷捌所

11月5日(日)夜、多くの人に見送られ、5隻の底曳網漁船が間人漁港を出発、翌6日(月)に帰港し、間人ガニの初競りが行われました。日帰りで漁を行うため、間人ガニは鮮度抜群。”幻の間人ガニ”と呼ばれる由縁です。



←丹後市民局ルックルックNEWSのバックナンバーはこちら

丹後町の人口		
	R5.10月末	前月比
0-14歳	357	△3
15-64歳	2,112	△1
65歳-	2,053	△3
計	4,522	△7

地域おこし協力隊 田嶋友幸の

活動日記

経ヶ岬灯台一般公開に行ってきました!



10月28日(土)、経ヶ岬灯台の一般公開に行ってきました。経ヶ岬灯台は、明治31年12月25日に初点灯を迎えた国の重要文化財です。日本海を眺めながら遊歩道を登っていくと、真っ白な美しい灯台が見えてきます。普段は入ることのできない建物内に入ると、一階の地面に不思議な穴が。分銅を使ってレンズを回転させていたころの名残だそうです。急な階段を登ると、大きな一等レンズが現われます。「フレネル式レンズ」という特殊なレンズで、重さはなんと約5トン!レンズが目の前で回転する姿はすごい迫力でした。明治から現在まで、海の安全を守り続ける灯台の光が、これからも輝き続けますように。貴重な体験をありがとうございました。

フレネル式レンズの重さは約5トン 当時は、分銅を使ってレンズを回転させていました。

思い出写真館

～古(いにしえ)の写真から現在(いま)を紐解く～



昭和33年頃の中浜港

第7回は、昭和33年頃に撮影された中浜港です。中浜港は、港沖に暗礁があることで、入港を拒むような荒波が立ちやすく、モーター船や底曳網船が座礁することがあります。当時は無線機がなく、荒れた日には一度(丹後町中浜)から狼煙を上げて沖合の船に知らせ、伊根町蒲入漁港に避難し、陸路で帰宅することもあったようです。

丹後町にまつわる古い写真を大募集!
丹後町内の古い街並みや地元で伝わる行事・祭事を写した古い写真を紹介し、昔の丹後町のたたずまいや生活ぶりを紹介するコーナーです。秋祭りで太刀振りの様子を写したものなど懐かしい写真をご提供願います。写真の提供については、丹後市民局までご連絡をお願いします。
【連絡先】京丹後市長公室丹後市民局 (Tel.0772-69-0714)
※誌面の都合上、全ての希望に沿うことはできません。ご了承ください。

まるっぽ間人プロジェクトなど地域活動に協力する【丹後町婦人会】

まるっぽ間人プロジェクト推進協議会 for “たいざ食堂”



間人漁港で水揚げされたアゴ（トビウオ）や沖ギスなどの地元食材を使った料理を提供し、地元食材に親んでもらうこと、誰もが気軽に立ち寄れる場所の提供を目的に“たいざ食堂”を開設しています。

まるっぽ間人プロジェクトへ協力

ウルトラマラソンで提供する
沖ギスのつみれ汁



立岩周辺清掃活動への参加

丹後町婦人会の活動内容

「自分らしく生きる」、「生き生き健康ライフ」をテーマに、立岩周辺清掃活動などの地域貢献活動に取り組み「丹後町婦人会」（田中郁代会長）。短歌教室など文化活動にも取り組まれています。現在は地域貢献活動に積極的に参加されています。

9月に開催される丹後100kmウルトラマラソンや、10月に開催される丹後半島駅伝大会では、間人漁港で水揚げされる沖ギスを使ったつみれ汁を参加者へ提供していますが、その調理作業を一手に担っています。

また、間人地区のにぎわいづくりを目的とし、間人地区を中心に組織された「まるっぽ間人プロジェクト推進協議会」に参加し、魅力発信プロジェクトの一環として取り組む、間人地区の食材（海産物）を活用した商品開発に



沖ギスのつみれ汁を調理している様子



昨年開催したまるっぽ間人ウォークラリー

協力しています。協議会が昨年度開催したまるっぽ間人ウォークラリーの中で、沖ギスバーガーの試食会を開催した際には、調理スタッフとして試食会の運営に協力しています。

「地域活動に貢献（参加）することで、会員が生き生きと活動するきっかけとなれば喜ばしい。」と田中会長。

いつもご協力ありがとうございます。今後も地域活動へのご協力をお願いします。



まるっぽ間人ウォークラリーで
沖ギスバーガーの試食会を開催

掲載団体や話題、表紙の写真を大募集！

スポーツ、サークル活動など、皆さんに広く知ってほしいニュースがある団体や個人を募集します。また、表紙の写真を募集します。掲載を希望される方は、丹後市民局までご連絡をお願いします。

【連絡先】京丹后市市長公室丹後市民局（Tel.0772-69-0714）

※誌面の都合上、全ての希望に沿うことはできません。ご了承ください。

美しい景観を守る海岸清掃活動



岩田海岸清掃（丹後町袖志）



立岩周辺清掃

山陰海岸ユネスコ世界ジオパークに認定される美しい景観を守ることを目的に、立岩周辺清掃実行委員会（会長・間人区長、副会長・竹野区長）が10月1日（日）に立岩周辺海岸の清掃作業を、袖志区が11月5日（日）に岩田海岸の清掃作業を実施しました。

立岩清掃活動では、間人区や竹野自治区、丹後町婦人会とともに米軍関係者が参加し、立岩周辺の清掃活動に取り組みました。

岩田海岸清掃活動では、米軍関係者や近畿中部防衛局、航空自衛隊第35警戒隊、京丹後市役所の有志が参加し、袖志区民と協力し清掃活動に取り組みました。

丹後町区長連絡協議会が市長との懇談会を開催

10月17日（火）、丹後町区長連絡協議会（蒲田幸造会長）は、京丹後市役所で市長との懇談会を開催しました。市長との懇談会において、丹後町区長連絡協議会として初めてとなる政策提言書を蒲田会長から市長へ手渡ししました。

懇談会の中で、提言書に記載した丹後町に関する課題（6項目）を蒲田会長が説明し、市の施策、事業に反映いただくよう提言しました。



提言書を手にする中山市長（左）と蒲田会長（中央）、大倉副会長（右）



市長との懇談会の様子

各地区で開催された文化祭

11月12日（日）に豊栄フェスタ（主催：豊栄まちづくり協議会）、宇川地区文化祭（主催：下宇川地区公民館）が、11月26日（日）に竹野地区文化祭（主催：竹野地区公民館）が開催されました。

各地区とも特色ある文化祭で、豊栄フェスタでは、小学生を対象としたミニ運動会を開催し、2組で得点を競いました。



竹野地区文化祭の様子



宇川地区文化祭の展示物



射的ゲームの他にも多数のゲームを用意



今里ゼミが実施した「うかわ写真コンテスト」



豊栄フェスタではミニ運動会を開催

宇川地区文化祭では、龍谷大学今里ゼミ主催で「うかわ写真コンテスト」を開催。参加者で一番お気に入りの宇川の写真を選びました。

竹野地区文化祭では、参加者全員が射的やピンポンダーツなどのゲームを楽しみました。